

PRECIO DE LOS ANUNCIOS
UNA PESETA LA LINEA
los reclamos para la primera plana.
75 CENTIMOS DE PESETA LA LINEA
en la 2.ª y 3.ª plana.
15 CENTIMOS DE PESETA LA LINEA
en la 4.ª plana.
Remitidos y esquelas mortuorias a precios convencionales.

Oficinas: Miñana, 7 y 9

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA
EN LA CAPITAL
EN MES, 1 PTA.; TRIMESTRE, 3
FUERA
TRIMESTRE, 4'50
PUNTO ÚNICO DE SUSCRIPCIÓN:
MIÑANA, 7 Y 9, VALENCIA

AÑO XXXIII.—Núm. 11257

Valencia Viernes 16 de Setiembre de 1910

Exposición Nacional en Valencia

Festejos para mañana sábado 17 de setiembre de 1910

Teatro Circo.—Sesiones de VARIETES a las seis y media de la tarde y a las diez y media de la noche.—DEBUT de las Hermanas Cheray, bailarinas y cu-

El domingo por la tarde: Gran fiesta esperantista en el Salón de Actos.—Partido de Foot Ball, a las cuatro, en la pista, entre los teams Club Valencia (de la Gimnástica) y Club Levante.—A las cinco y media, RIFA INFANTIL de un lindo borriquito enganchado a una jardinera.

La Exposición de Pinturas

Pronto se inaugurará en Madrid la corriente Exposición bienal de Pintura, Escultura y Grabado. Por vez primera regis-

siñol simbolizara algo culminante en la vida política y social, que tanto como sus cuadros llevan a la melancolía; sería gran cosa la próxima Exposición.

MARTE

A pesar de que en mi artículo anterior concretaba particularidades del planeta Marte, reflejando o sintetizando la opinión de eminentes astrónomos, de las que se deduce la posible habitabilidad de nuestro vecino, no todos los sabios opinan de la misma manera, llegando a afirmar algunos astrónomos, entre ellos Campbell, que es pura fantasía cuanto se dice referente a la existencia de atmósfera en Marte, y no existiendo ésta no puede haber ni vegetación, ni canales, ni nada, absolutamente nada que con la vida se relacione.

Huggins, Vogel, Janssen y muchos más afirman que la existencia de atmósfera queda evidenciada por la sola observación de los detalles en situación visual oblicua, pues en tales condiciones sufren una intensa absorción u opacitación; lo que no ocurre en la Luna. Además, la fusión de los hielos polares evidencia la existencia de algún vapor.

Sostienen otros, entre ellos Solá, que si hay atmósfera en Marte, debe ser muy rara, demostrándolo el que ni una nube ha empujado nunca la visión telescópica de la topografía del planeta.

Admiten, además, que la temperatura media de Marte es bastante más inferior a 0°, siendo muy probable que, en realidad, no existan mares de agua ni de H₂O líquido alguno, y que los casquetes polares, de supuesto hielo, no sean otra cosa que una precipitación de ácido carbónico sólido.

En 1911 se dió el primer golpe a los partidarios de los canales artificiales de Marte, en el Boletín de la Sociedad Astronómica de Francia, campaña que han continuado principalmente los astrónomos ingleses, negando hechos que demuestran la existencia de habitantes inteligentes en el planeta de que me estoy ocupando. Y claro está que sosteniendo tales afirmaciones toman a chacota al empeño de algunos sabios de comunicarse con los fantásticos marcianos por medio de señales, atribuyendo a torpeza nuestra el que no lo hayamos conseguido, sin tener en cuenta que los marcianos tampoco han sabido entenderse con los habitantes de la Tierra, lo cual probaría, caso de existir, que no son superiores a nosotros, al menos en intelectuales.

Los detractores de la habitabilidad de Marte se apoyan también en el inconveniente de la temperatura, pues aunque existiera atmósfera—que en tal caso había de estar muy enrarecida,—la temperatura media creen que debe fluctuar entre 10° a 20° bajo cero, y atendida la igualdad de constitución del universo y la unidad de sus leyes físicas y químicas, conforme vemos en la Tierra, la vida no prospera.

Los sabios que estas teorías sustentan afirman que en condiciones biológicas más favorables se encuentra el satélite Europa, de Júpiter, en el que todos los astrónomos están unánimes en afirmar, sin género alguno de duda, que existe atmósfera.

Marina entendió que por su tamaño y calado no es conveniente para este puerto. El ingeniero director anunció que tiene formado en líneas generales el anteproyecto de las obras que faltan para la terminación del puerto, que ascienden a 21 millones de pesetas.

Se acordó seguir facilitando arena al Ayuntamiento para el saneamiento de las calles del Grao y Caballal, y después de algunos otros asuntos de menor interés se levantó la sesión.

La Dehesa en peligro

Reflejamos ayer fielmente las impresiones que acerca de este importante asunto nos comunicó el Alcalde accidental señor Valentín, y repetiremos en nuestras columnas la voz de alarma que dió el Alcalde, por más que en la referencia hubo error que no modifica la inminencia del peligro.

No se trata de expediente nuevo, que, como ayer manifestamos, no se puede instruir en cuatro días; lo que ocurre es que el expediente ha sido enviado a Madrid por disparidad de criterio entre el Gobernador civil Sr. Moreno y la Jefatura de Minas de la provincia.

Creo ésta que el expediente que pudiéramos llamar primitivo está en vigor, terminado y en condiciones de ser fallado inmediatamente.

Opina el señor Gobernador que dicho expediente ha caducado a virtud de la real orden dictada, de la que nos ocupamos oportunamente, y opinando de esta manera el Sr. Moreno y manteniendo su criterio, ha prestado un verdadero servicio a los intereses de Valencia.

Ahora bien; sea el que quiera el terreno en que se halla planteada la cuestión, el hecho cierto es que el peligro de que vaya a parar la Dehesa a manos de particulares, a pretexto de unas supuestas minas, en las que muy pocos creen, no ha desaparecido.

Claro es que el Gobierno actual ha demostrado que siente predilección por Valencia, y que es lógico suponer que no se consume la espoliación, pero no está de más vivir prevenidos, y a este propósito obedece la actitud del Alcalde accidental Sr. Valentín.

La Dehesa, si la cede el Estado, no puede ni debe ir a otras manos que a la de Valencia. Este es el criterio de todos los valencianos, menos los interesados en explotar por su cuenta la Dehesa, y todo cuanto se haga para impedirlo nos parecerá poco.

Hay que comenzar a extenderse las citaciones para la junta magna del jueves. Parece que el Ayuntamiento acordará en la sesión del lunes que salga el mismo día en el correo para Madrid una comisión de señores concejales que comiencen inmediatamente las gestiones, sirviendo las impresiones que transmitan de orientación a la junta magna del jueves.

Como prueba de imparcialidad, consignaremos las manifestaciones que nos ha hecho hoy el Sr. Valentín, quien nos ha dicho que no ha perdido jamás de vista este interesante asunto, confiando en que personas de reconocido amor a Valencia y perfectamente enteradas de la marcha del mismo, le darían aviso inmediato de cualquier novedad que ocurriese, como así ha sucedido.

Por eso no convocó antes la Asamblea, entendiéndolo que era prematura toda gestión antes de iniciarse la marcha del expediente, y por eso ayer se apresuró a dar la voz de alarma, remitiendo los telegramas que ya conocen nuestros lectores y convocando a la Asamblea para el jueves próximo.

Esperamos que en esto todas las fuerzas vivas del país pedirán al unísono que la Dehesa de la Albufera no pase a manos de unos particulares.

El Alcalde ha recibido hoy los siguientes telegramas: «Presidente Consejo de ministros a Alcalde Valencia.—Recibo su telegrama y he transmitido sus indicaciones al señor ministro de Fomento. Puede usted estar seguro de que sobre el Gobierno no intenta ejercer nadie otras presiones que las de la justicia más estricta. Cualquier otro intento sería inútil.»

Del señor ministro de Fomento: «Enterado de su telefonema, lamento que la impresión sobre resolución expediente minas de la Dehesa, pues debe constar a usted y al pueblo de Valencia, que presiones nada significan para este ministerio que resuelve todo en justicia y en este caso se inclinara, en caso de duda, a lo que interesa ese pueblo tan acreedor a mi consideración. Debo decir que nada sé del expediente y que nadie se ha acercado a mí para recomendarlo y puede usted tener la seguridad de que atiendo en el acto las indicaciones y nada se hará sin estudio y sin tener en cuenta cuanto se sirva indicarme en favor de ese pueblo.»

Madrid 15. El ingeniero agrónomo Sr. Salas ha celebrado hoy una detenida conferencia con el ministro de Fomento y director de Agricultura para darles cuenta del resultado de las experiencias verificadas en Málaga con el ácido cianhídrico ante el ilustre entomólogo americano Mr. Woglum, para comba-

tir la plaga del poll-roig, resultados altamente satisfactorios, puesto que los árboles atacados han podido vender sus productos como limpios.

También refirió el Sr. Salas la agradable impresión que habían producido a su colega americano los inteligentes trabajos realizados para la extinción de la plaga por los capataces y obreros dedicados a ellos, así como también por el material acopiado, no considerando necesario, como en un principio se pensó, que viniesen para este objeto obreros prácticos de los Estados Unidos.

El Sr. Salas dió también cuenta al ministro de otra plaga del naranjo, que tiene importancia en algunos puntos de Málaga y región de Levante, llamada cottonet, más resistente, para dominarla con la misma cantidad de ácido cianhídrico, que el poll-roig; pero que en varios sitios impiden su desarrollo los parásitos naturales; estudio muy descuidado en España, y que sería muy interesante el cultivo y multiplicación de estos parásitos como auxiliar al ataque de las plagas.

El ministro ha dispuesto que se organice el servicio para enseñar a combatir el poll-roig en las ocho provincias invadidas en Andalucía y Levante, con el crédito votado por las Cortes, y cuya campaña comenzará a principios de noviembre, bajo la inteligente dirección del ingeniero jefe del Servicio agrónomo de Málaga, Sr. Salas.

Información municipal

El arbitrio de peaje. El teniente de alcalde Sr. López ha estado toda la mañana inquirendo datos para comprobar la denuncia formulada en la pasada sesión acerca de la existencia de cierta defraudación al arbitrio sobre peaje.

El Sr. López nos ha manifestado que de los datos recibidos ha adquirido la convicción absoluta de la existencia de la defraudación.

Cierre de un solar. El Alcalde ha dado órdenes para que el próximo lunes quede cerrado con vallas un solar que existe en la plaza de Mosén Sorell.

El paseo de la Glorieta. El Sr. Valentín ha celebrado una conferencia con el arrendatario del Parque Glorieta para orillar las dificultades que puedan oponerse a su proyecto de reforma del paseo de la Glorieta.

El citado arrendatario se halla bien dispuesto y sólo habrá que vencer pequeños obstáculos nacidos de los subarriendos.

Vencidas estas dificultades se procederá por ahora a quitar la verja del paseo.

La reforma total no se acometerá hasta tanto informe el director de Paseos señor Peris.

Entonces—nos ha dicho el Sr. Valentín—se verá si conviene ó no llevar la reforma adelante.

Los horneros. Una comisión de patronos horneros ha visitado esta mañana al Alcalde para pedirle busque el Ayuntamiento una fórmula que les haga más llevadero el arbitrio sobre reparto de pan a domicilio. Han citado precedentes y han insistido en que este arbitrio, tan insignificante como parece, les ocasiona una verdadera ruina.

El Sr. Valentín ha ofrecido estudiar el asunto para ver de complacerles.

La campaña sanitaria

La comisión municipal de Beneficencia y Sanidad se ha reunido esta mañana, despatchando asuntos de trámite.

Como quiera que el inspector Sr. Batllés continúa enfermo, se ha acordado aplazar para la sesión del martes próximo el dictamen referente a la adquisición del material para la limpieza de los pozos ciegos de Pueblo Nuevo del Mar.

El teniente de alcalde del distrito de la Universidad, Sr. López, advierte por nuestro conducto a los señores propietarios de fincas urbanas enclavadas en el mismo, que está decidido a proceder con todo rigor contra aquellos que no observan sus indicaciones encaminadas al saneamiento del distrito, y que mandará las brigadas municipales a los domicilios de los negligentes para realizar las obras propuestas a expensas de los interesados, amén de dar cuenta a los tribunales de justicia, por desobediencia a las órdenes de la Alcaldía, por cuya delegación obra.

La Exposición Nacional EN VALENCIA

El viaje de los reyes. Para cambiar impresiones acerca del viaje de SS. MM. a Valencia, se reunieron ayer, en el despacho del Gobernador civil, el presidente de la Diputación y el marqués del Turia, quien, como ayer dijimos, ha salido en el correo para Madrid.

Según parece, entre las fiestas que se proyecta celebrar en honor de los reyes, figura corrida regia, función de gala en el teatro Principal, visita a la Maestranza, té en el Gran Casino de la Exposición y algún festejo en la Gran Pista. Esto es lo acordado en principio. El señor marqués del Turia, en su viaje a Madrid, ultimará el programa de acuerdo con S. M. el rey y el Gobierno.

También se asegura que SS. MM. vendrán a Valencia del 15 al 20 del próximo mes de octubre y permanecerán en esta capital ocho días, aparte de los de la llegada y salida.

Mucho celebráramos que esta última no-

Table with 3 columns: MINERALES, Exportación, Importación. Rows include Mineral de hierro, Mineral de magnesiano, Demás minas metálicas, Carbón Cok, Lingote, Hierro y acero de todas clases, Ladrillos refractarios, etc.

En estas tarifas van comprendidas las operaciones de embarque y desembarque, la ocupación y tránsito por los muelles, el uso de vías metálicas, etc.

Todas las demás mercancías que se embarquen y desembarquen en el puerto, como asimismo las consignadas en la tarifa especial que no se destinen a las industrias complementarias del mineral, satisfarán, por ahora, los arbitrios generales establecidos por las leyes de 18 de setiembre del año 1885.

La parte proporcional de los arbitrios de la nueva tarifa especial que hasta 31 de diciembre de 1915 le corresponde percibir a la Excmo. Diputación provincial, será la misma actualmente establecida por la citada ley de 1885 por tonelada, en vez de los 100 kilogramos que aquella fija.

Desde 1.º de enero de 1916 ingresarán totalmente los arbitrios general y especial, en la caja del puerto, destinándose a la construcción y administración de éste.

Se autorizó a la Junta para la fiscalización y exacción del arbitrio a fin de evitar todo fraude.

La nueva tarifa debe sancionarse por real decreto, dando de él cuenta a las Cortes.

Fueron aprobadas por unanimidad. Dióse cuenta del estado de fondos de la Junta, que es: Banco de España, 1.452 772 61 pesetas; Caja general de Depósitos, 1.000 000; Depositaria, 86 635'61.

Fué tomada en consideración una proposición para construir un verdadero provisional frente a Miramar.

tiada se confirmase, pues la semana regia daría extraordinaria animación a Valencia, aparte, y esto es importantísimo, de que los monarcas podrían penetrarse de todo cuanto vale la tercera capital de España.

Festival de la Cruz Roja

La comisión de festejos de esta institución está activando los preparativos para la fiesta que a su beneficio se ha de celebrar el día 20 del corriente en la Exposición. Según noticias que tenemos, el programa será muy variado y atractivo.

Noticias locales

No desaparecen por completo las nubes y esta mañana hemos tenido aparato de lluvia, pero la brisa del Suroeste ha despejado un tanto el horizonte, brillando el sol. La temperatura ha sido de 18° a las nueve y de 29° a las cinco, el barómetro acusa una presión de 763 mm. y la humedad relativa es de 76%.

En la Comandancia de Marina se ha recibido el siguiente telegrama del Instituto Central Meteorológico:

«Un área de presiones débiles se extiende por el Mediterráneo. Las mayores presiones por el Atlántico. Es probable que el tiempo continúe algo tormentoso en las costas de Levante.»

Hoy han visitado al señor Arzobispo, dándole la bienvenida, el general Sr. Azcárraga, el centralinante jefe de la escuadra de instrucción general Sr. Lapuerta y otras distinguidas personalidades.

El Prelado ha devuelto a las seis de la tarde la visita al Sr. Lapuerta, siendo conducido a bordo del Carlos V en una falúa de vapor de éste y tributándose los honores correspondientes a su alta jerarquía.

En el tren que sale de la estación Central de Valencia a las 3:35 de la tarde marchará mañana a Bétera el señor Arzobispo de esta archidiócesis, con el objeto de practicar la Santa Pastoral Visita y administrar el Sacramento de la Confirmación en dicha villa, haciendo luego lo propio en otros pueblos del arciprestazgo de Moncada, siguiendo luego el itinerario anunciado.

En el despacho del señor Gobernador se ha reunido esta mañana una numerosa comisión de socios de la Marina Auxiliante y del Progreso, para ocuparse del conflicto de la pesca.

Los comisionados han expuesto sus quejas contra los propietarios de los vaporcitos, que les hacen la competencia, perjudicándoles en sus intereses.

El Sr. Moreno les ha escuchado con atención, indicándoles la necesidad de que observen una conducta correctísima, mientras él gestiona lo necesario para llegar a una solución satisfactoria.

Con esta promesa se han retirado los pescadores, y el señor Gobernador ha citado a su despacho a los propietarios de los vaporcitos, rogando al señor Comandante de Marina asista a la reunión, puesto que el asunto es más de su competencia que de la autoridad civil.

Esta tarde a las cinco se han reunido en el despacho del señor Gobernador los propietarios de los vaporcitos pesqueros y el señor comandante de Marina, para buscar una fórmula de conciliación en el conflicto promovido por los dueños de barcos de bou por el abaratamiento que determina la competencia.

Los citados armadores de los vaporcitos parece han manifestado que su propósito no era otro que favorecer al consumidor, dándole el pescado barato, cuando por el truco formado por los pescadores del bou, lo han de comprar los consumidores a precios muy elevados.

Además, con el sistema de privilegios exclusivos, no se sale nunca de rutinas, y con el mismo derecho que invocan los pescadores del bou, pudieran los taranteros y los mayores de diligencia pedir la supresión de los tranvías y de los ferrocarriles.

Sin embargo, vista la oposición de que los vaporcitos son objeto, suspenderán el servicio, dejando sin competencia a los del bou, ya que el público se conforma con pagar el pescado a precios sumamente más elevados que en otras poblaciones.

El señor presidente de la Diputación provincial está dispuesto a proceder con el mayor rigor contra los pueblos morosos en el pago del contingente.

Para dar ejemplo de su severidad, ha enviado al tenedor de libros de la Corporación provincial a Játiva, ciudad del distrito que representa el Sr. Albiñana y de la que es hijo el contador Sr. Carbonell.

El delegado, no sólo instruirá expediente contra aquel ayuntamiento, sino también intervendrá los fondos y procederá con el mayor rigor hasta cobrar el total de lo que se adeuda por contingente, no guardando consideraciones a nadie por nada.

El señor delegado de Hacienda ha acordado la salida de comisionados que pasen a los pueblos morosos a recoger la relación de mayores contribuyentes para las Juntas del Censo electoral, que les fue reclamada sin resultado el día 10 de agosto, en el Boletín oficial núm. 195.

Anoche, como habíamos anunciado, se reunió la junta directiva del Gremio de Horneros para tratar de la resolución del Ayuntamiento, denegatoria de la súplica que aquél le formuló respecto de la derogación del arbitrio sobre reparto de pan a domicilio, acordándose que visitara al Alcalde una comisión con objeto de reproducir la instancia y ver de escoger los medios para solucionar, armónicamente, el conflicto.

En esta reunión el presidente hizo historia de las gestiones que se llevaban realizadas cerca del Ayuntamiento para conseguir el éxito de sus pretensiones, final que, como se dijo oportunamente, no han alcanzado.

Después de limpiar fondos en el dique de Barcelona, esta mañana ha regresado a nuestro puerto la draga Valencia. La España es esperada de mañana a pasado.

LAS BARRACAS, Llop, 8 y 10. Siguen siendo sus algodonos los mejores. Negros indestructibles.

Hoy han fundado en nuestro puerto los vapores de primera enseñanza, el profesor de música de la Normal de Maestros de Alicante, D. Basiliano Jara Sánchez.

Se ha confirmado la noticia que dimos hace días relativa a que en breve se celebrará en el puerto un concurso de natación organizado por el presidente de la Sociedad gimnástica valenciana Sr. Lloris. Por ser en gran número los notables nadadores que se están entrenando y muchos los que hay inscritos para tomar parte en las carreras, es de esperar que resulte una fiesta agradable y un éxito más para el sport.

No dejarse engañar con falsas denominaciones de Vichy. Exíjanse las auténticas aguas minerales de Vichy-Etat embotelladas: Vichy-Hôpital (estómago), Vichy-Célestins (riñones) Vichy-Grande Grille (hígado).

La Junta de las Escuelas de Artesanos saca a concurso el suministro de camisetas, tubos y aparatos-mecheros para las clases, desde 1.º de octubre próximo a 31 de mayo de 1911.

Las proposiciones se presentarán en la secretaría de dichas Escuelas (Pintor Sorollo, 34), hasta el día 20 del actual, a las seis de la tarde. En dicha dependencia se hallará a disposición de los que lo deseen el pliego de condiciones que ha de servir de base para el concurso.

Mañana, de cuatro a seis, estarán expuestos en los corrales de la plaza de Toros, para que el público pueda apreciar las buenas condiciones de los toros de Pérez de la Concha y Campos (sobrantes de feria) y de los novillos que se han de lidiar en la corrida organizada por el Circolo Taurino para el domingo próximo. A la misma hora estarán abiertas las taquillas para la venta de localidades y entradas.

Dicen de Madrid que ha sido pedida la mano de la angelical Emilia Valdés, hija de D. Maximino Valdés, secretario que fué del exministro señor marqués de Figueras, para el joven literato D. Wenceslao Blasco, hijo del célebre literato D. Ensenbío. Los amigos que en Valencia y en Castellón cuenta la familia del Sr. Valdés, lellán con satisfacción la anterior noticia. La boda se celebrará en uno de los primeros días del próximo mes de diciembre.

Un grupo de amigos entusiasta del bienestar y progreso de Valencia, deseando coadyuvar a la campaña sanitaria de las autoridades, y con el fin de que la ciudad posea en abundancia el principal agente de la salubridad e higiene pública, se ha brindado al Ayuntamiento para situar en el lugar adecuado que designe un caudal hasta de 20.000 metros cúbicos de agua, exclusivamente destinada a limpieza del subsuelo y a riego del suelo, sin que por ningún concepto pueda tener otras aplicaciones.

Asunto es este que, de realizarse conforme sus iniciadores proponen, ha de transformar radicalmente las condiciones higiénicas de Valencia.

El tren expreso núm. 703, que llega a Tarragona a las 15:58, saliendo de Valencia a las 9:8, combina con el tren de mercancías núm. 1.300, que lleva viajeros de las tres clases, saliendo de Tarragona para Lérida a las 16:10, llegando a Reus a las 16:55 y a Lérida a las 22:45.

Al concurso abierto por el Patronato de Casas para Obreros para adjudicación de 22 casas en la barriada de Jesús, se han presentado los siguientes:

Leonardo Palasi Chust, Angel Liácer Lozano, José Billodres Hinojosa, Fernando Mollá Micó, José Gimeno Navarro, José Duart Ull, Francisco Sánchez Andrés, Fernando Romeu Hurtado, Antonio Ibáñez Meliá, Luis Andrés Rodríguez, Ramón Vidal Durá, Enrique Ballester Arnal, Carlos Sorla Peris, Sebastián Mocholí Ballester, Juan Trelis Llopis, Ramón Gabriel Navarro, Vicente Gabriel Navarro, Luis Seguí Pérez, Manuel Tarín Cortés, Francisco Martínez Máñez, José Dobón Diego, Juan Bautista Sanchis Peruchó, Vicente Nadal Huguet, Salvador Selva Castelló, Enrique Vila Prats, Salvador Sanz Quiles, Eugenio Oleina Carbonell, Juan Sanmarino Avila, Vicente Gómez Martínez, Francisco Gisbert Durá y Miguel Conejero Marín.

La Sociedad Orfeón Nuevo Micalet celebrará el domingo, a las once de la mañana, junta general extraordinaria para tratar asuntos de gran interés. Se ruega la asistencia a todos los señores socios.

«AVIACION» es la revista que leen con más interés todas las clases sociales. Número 30 céntimos.

A doña María López Picó, maestra de Valcebre (Barcelona), le ha sido denegado el traslado fuera de concurso a la escuela de Benimacot (Alicante).

Excesos de comer y beber. Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de Elixir Estomacal de Saiz de Carlos, que evita, por ser un poderoso tónico digestivo, las enfermedades del estómago.

En el tren-correo de Barcelona ha llegado D. Lorenzo Dionis.

En el de Madrid D. Enrique Sánchez y D. José Rodríguez, oficial de la secretaría y tesorería de la infanta doña Isabel.

En el rápido de Alcoy han llegado el padre Mignel Begues y D. Teodoro Carpi, y en el ascendente de dicha línea han salido esta tarde D. Manuel Boira, D. José Romero Soldevila, D. Carmelo Aranda, D. Constantino Amat, D. José Viciano y el registrador de la propiedad de Gandía D. José Gómez.

LAS BARRACAS, Llop, 8 y 10. Los algodonos son los mejores, como siempre. Negros indestructibles.

Esta tarde ha zarpado de nuestro puerto, con rumbo a Cartagena, el crucero Río de la Plata.

Mañana se hará la inauguración del nuevo Mercado del Grao.

Hasta las dos de esta tarde había despachadas en el Gobierno civil nada menos que 1.769 licencias de caza y uso de armas.

Ha sido rehabilitado para desempeñar escuelas de primera enseñanza, el profesor de música de la Normal de Maestros de Alicante, D. Basiliano Jara Sánchez.



Estaba criando

a un niño, hallándome muy delicada, en extremo anémica. Tan débil estaba que el médico ordenó el destete, pero antes de determinarme a hacerlo acudí a la Emulsión Scott, con tanto éxito que no solo me he curado, sino que mi niño ha resultado robusto.

Testimonio de Doña TERESA BELLÍ, Calle de la Virtud, 6, Gracia, Barcelona, 16 Abril 1910.

Quien adopte los mismos medios, tendrá un éxito semejante. La Emulsión Scott, no puede menos que curar, dada la energía de sus ingredientes, lo agradable de tomar y lo fácil de digerir y se asombrará del desarrollo que adquirirá su hijo.

Emulsión Scott

Es una obligación moral recordar que este resultado no se obtiene con otras emulsiones faltas de energía, en muchos casos repugnantes y algunas veces hasta perjudiciales a madre e hijo. Solo debe aceptarse la de Scott, para hallar la recompensa en el resultado.

Una muestra gratis le será enviada por D. Carlos Marés, Calle de Valencia 333, Barcelona a cambio de 75 cént. en sellos para el franqueo.

Crónica religiosa

Cultos para mañana:

En San Lorenzo, a las seis misa de descubrir como día primero de Cuarenta-Horas; a las siete la de Comunión en conmemoración de la Impresión de las Llagas de San Francisco, y a las diez la solemne con sermón-pañegírico. Por la tarde a las cinco y media ejercicio primero de triduo con sermón.

En Santa Mónica, la V. O. T. capuchina de San Francisco de Asís tendrá a las siete misa y Comunión en conmemoración de la Impresión de las Llagas.

En la Real Capilla, a las diez misa solemne de renovación con exposición y música, y al anochecer rosario y solemne Salve.

En el Patriarca, a las cuatro de la tarde cantará la capilla de música solemne Salve en honor de Nuestra Señora de la Antigua.

En las Escuelas-Pías, a las cuatro y media de la tarde cantará la Escolanía Pompiliiana letanías y solemne Salve en honor de la Santísima Virgen.

En Carmelitas, a las cinco de la tarde solemne Salve en honor de Nuestra Señora del Carmen.

En San Bartolomé, a las cinco de la tarde, con exposición: en Santos Juanes, Santa Catalina y Santa Mónica, al anochecer Felicitación Sabatina solemne.

En el Pío de la Cruz, a las seis de la tarde Sabatina dolorosa.

En la Iglesia de San Juan del Hospital, a las siete misa rezada y ejercicio último de los siete domingos precedentes a la festividad de Nuestra Señora de las Mercedes, y a las siete y media misa de Comunión con órgano, motetes y solemne Salve mercadería.

En la iglesia de las religiosas Franciscanas de la calle del Arzobispo Mayoral, tercer día del solemne triduo en honor de San Francisco de Asís. A las nueve misa solemne con sermón. Por la tarde, a las seis, trisagio y reserva.

En la parroquia de Santo Tomás, continúa el solemne triduo en honor a Nuestra Señora de la Saleta. El ejercicio será a las seis de la tarde, con exposición de S. D. M. y sermón.

Se celebrará en la misma Iglesia Retiro espiritual, de diez a doce de la mañana y de tres y media a cinco y media de la tarde.

En el convento de Nuestra Señora del Pío de la Cruz, comenzará la fiesta a su titular los Dolores Gloriosos. A las dos de la tarde solemnes vísperas; desde esta hora hasta la puesta del sol del día siguiente, visitando esta Iglesia se lucrará indulgencia plenaria Toties quoties al modo de la Porciúncula; a las cinco se cantarán maitines y laudes.

Toros y toreros

Morón.—Los toros lidiados ayer en esta plaza cumplieron y mataron seis caballos. Moreno de Alcalá, con su temerario valor, entusiasmó al público, que le ovacionó, pues el diestro estuvo afortunado con el estoque, despachando a sus tres toros de otras tantas estocadas.

Gaona estuvo valiente, cosechando palmas en abundancia.

Advertisement for Don Rafael Codina y Primo, General de brigada, in fulfillment of the first year of his death. Includes a cross symbol and text about his family and friends.

Advertisement for Cancer treatment, featuring electro-coagulation, fulguración eléctrica, and electro-ionica. Includes contact information for Instituto de Medicina Física.

Advertisement for Colegio Boix, offering 1st and 2nd grade teaching, career of commerce, and various courses. Located on Rambla de las Flores.

Advertisement for Academia Martí, offering courses in Bachillerato, Magisterio, and other subjects. Located on Rambla de las Flores.

Advertisement for Cocinas, 5 y 7, offering kitchen services and courses.

Religious section listing events for Trujillo, Machaquito y Manolete, Navalmorales, Regaterín-Chico y Gabardito, and Logroño.

Religious section listing events for Logroño, Manuel Cuadrado, La régia en Valencia, and Los aficionados valencianos.

Religious section listing events for Los que presumen de bien informados, Con respecto al ganado que se lidiará, and Lisa y llanamente espondremos nuestra opinión.

Religious section listing events for Presentar toros duros y de lidia difícil, Veremos que es lo que decide la empresa, and Tribunales.

Religious section listing events for Terminadas las vacaciones, Los juicios por jurados no comenzarán hasta el próximo mes de octubre, and Balneario de Santo Tomás.

Religious section listing events for Balneario de Santo Tomás, Manantial de aguas sulfurosas, and Situado junto a la iglesia del Grao.

Vertical text on the far right edge of the page, including names like Calixto, Gloriet, and others, possibly from another page or a sidebar.

